

Presentación del libro

# Mujeres

Universitarias escriben sobre  
*universitarias*

FEBRERO 2024

El presente libro resulta una obra excepcional, al rendir tributo a **42 mujeres extraordinarias** que han dejado una huella imborrable en la historia de la Universidad Autónoma de Coahuila.

Su legado es un testimonio vivo del impacto transformador que ellas han tenido al desafiar estereotipos y romper barreras.

Con su perseverancia, impulsan cambios significativos en las esferas de la sociedad y su contribución enriquece al entorno y promueve un mundo más equitativo y justo.

Esta obra está dedicada a rescatar y honrar la vida y obra de aquellas destacadas figuras femeninas que han contribuido significativamente al desarrollo y progreso de nuestra alma mater.



# Mujeres universitarias escriben sobre universitarias

Por: Adriana Joselin Pachuca Valdez

Estudiante de la Facultad de Ciencias  
de L a Comunicación

En un mundo donde cada vez se valora más la importancia de la igualdad de género y la participación de mujeres en roles importantes, la historia adquiere un significado trascendental en el papel de las mujeres universitarias. Es por eso que el libro "Mujeres universitarias escriben sobre universitarias" ofrece una mirada profunda y reveladora sobre el legado que han dejado las mujeres a lo largo de la historia en la Universidad Autónoma de Coahuila.

Esta obra narra la vida, la lucha, el empoderamiento y los logros de 44 profesoras, directoras, investigadoras, artistas, activistas sociales, colaboradoras, políticas, promotoras de la cultura y el deporte, además de 200 universitarias que también han dejado una huella importante en la historia de la comunidad universitaria de la UAdeC. Dividida en tres apartados indispensables, titulados: "Mujeres en los primeros años de la Universidad", "Mujeres en la vida universitaria contemporánea" y "Mujeres egresadas exitosas", la obra nos permite recorrer y reconocer juntas sus experiencias desde las aulas hasta los cargos de máxima autoridad.

"Mujeres universitarias escriben sobre universitarias", fue coordinado por la doctora Julieta Idalia Carabaza González, quien es licenciada en Ciencias de la Educación por la UANE, con maestría en Comunicación social por la Universidad de la Habana.

Este libro surgió por la necesidad y motivación de descubrir la historia de sus antecesoras y cómo lograron posicionarse en un lugar que era dominado por los hombres. Durante los preparativos de la celebración del 65 aniversario de la fundación de la universidad y 50 años de haber alcanzado la autonomía, se descubrió que "ya existían varios textos acerca del tema. Los analizamos y nos percatamos de que la gran mayoría de las historias estaban contadas desde el punto de vista masculino. Sí, había participación de las mujeres pero estaban, en segundo plano, sin protagonismo" (Dra. Julieta Carabaza González,

2024), logrando la creación de este libro que, a través de la ardua investigación, se homenajea y reconoce la lucha de estas mujeres universitarias que abrieron el camino para todas nosotras.

Según la Dra. Berenice Juárez López, los principales objetivos de la Dra. Carabaza para la creación y coordinación de esta obra literaria son el conocimiento de datos que nos permiten contextualizar y cuestionar. ¿Cuál es el papel de las mujeres dentro de la UAdeC? ¿Quiénes fueron las primeras funcionarias, directoras e investigadoras? y sobre todo generar en la comunidad universitaria conciencia, inquietud y motivación por seguir creando espacios para las mujeres dentro de la academia.

Lo que hace que "Mujeres universitarias escriben sobre universitarias" sea una lectura indispensable y significativa para las mujeres del presente y futuro en la universidad, es el generar conocimiento y reflexión, permitiendo adentrarnos al pasado de nuestra institución que era desconocido por muchas mujeres universitarias de la actualidad, sin embargo, ahora tenemos la posibilidad y el privilegio de explorar a través de las páginas a 44 mujeres guerreras que lucharon contra estereotipos y discriminación en un espacio que fue por mucho años solo para los hombres, y aunque aún vivimos, "en un mundo donde las voces femeninas a menudo han sido silenciadas o minimizadas, es crucial reconocer y honrar los logros de aquellas que desafiaron paradigmas y abrieron nuevos caminos para las generaciones futuras" (Dra. Gloria Ivón Dávila Pulido), gracias a este libro podemos inspirarnos para ser las siguientes mujeres universitarias que siguen luchando para ocupar más espacios de sororidad y empoderamiento para todas.

AGENDA  
*Mujeres*  
UAdeC